

## ABSTRAK

**Niswatin Hasanah (1740410064) Pemberdayaan Berbasis Budaya Melalui Praktik Keberagamaan Di Desa Jrahi Kecamatan Gunungwungkal Kabupaten Pati. Skripsi: Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam/ Prodi Pengembangan Masyarakat Islam (PMI), Institut Agama Islam Negeri Kudus.**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pemberdayaan berbasis budaya melalui praktik keberagamaan serta dampak dari adanya praktik keberagamaan bagi masyarakat Desa Jrahi Kecamatan Gunungwungkal Kabupaten Pati. Jenis penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan atau *field reseach*, yaitu peneliti menggali informasi secara langsung dengan terjun ke Desa Jrahi Kecamatan Gunungwungkal Kabupaten Pati.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Pengambilan sampel menggunakan teknik *non probability sampling* jenis *purposive sampling*, dengan subjek penelitian beberapa pihak relevan, meliputi: perangkat desa, tokoh agama, serta masyarakat Desa Jrahi. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan analisis data yang digunakan yaitu model Miles dan Huberman meliputi pengumpulan data, reduksi data, penyajian data serta penarikan kesimpulan dan verifikasi.

Hasil penelitian yang diperoleh dalam penelitian ini adalah (1) Pemberdayaan berbasis budaya melalui praktik keberagamaan di Desa Jrahi yaitu melalui *selamatan*, pengajian, dan *tahlilan*. Praktik keberagamaan berimplikasi terhadap penyadaran dan kerukunan antar masyarakat, serta menjadi modal awal dalam memberdayakan masyarakat melalui partisipasi yang tinggi. (2) Dampak praktik keberagamaan bagi masyarakat yaitu menumbuhkan toleransi, menjadi edukasi bagi masyarakat luar maupun dalam, meningkatkan wawasan kebangsaan, menumbuhkan kecintaan terhadap tanah air dan rasa syukur terhadap Sang Pencipta, serta menjadi daya tarik masyarakat luar untuk berkunjung menikmati setiap potensi yang dimiliki oleh Desa Jrahi.

**Kata Kunci : Pemberdayaan Masyarakat, Budaya, Praktik Keberagamaan, Desa Jrahi.**